

Philanthropie

L'ESPRIT DE GENÈVE, SOURCE D'INSPIRATION POUR LES PHILANTHROPIQUES DU MONDE ENTIER



Depuis plus d'un siècle, Genève est un centre incontournable en matière de philanthropie, nationale et internationale. Les défis auxquels le monde fait actuellement face laissent présager que son rôle est appelé à se renforcer encore. Dans ce contexte, il est primordial de faire en sorte que le développement du secteur philanthropique puisse perpétuer le rôle d'une Genève altruiste et humaniste.

Mara De Monte,

Directrice exécutive du Centre en philanthropie de l'UNIGE



Genève, **1^{er} rang** en matière de croissance de fondations sur son territoire (+3,2%).



13'635 fondations actives en Suisse, dont 1'367 dans le canton de Genève en 2023.



Près de **140 milliards de francs** le patrimoine des fondations en Suisse, + 100% depuis 2012.



26,3 fondations pour 10'000 habitants, soit une des plus fortes densités mondiales.



5 domaines d'activité principaux

formation et recherche, action sociale, santé publique et environnement, culture et loisirs.



Première initiative vers une philanthropie globale avec la création du Comité international de la Croix-Rouge à Genève par Henry Dunant.

1863



1864

Adoption de la première Convention de Genève établissant les bases du droit humanitaire moderne.

L'essayiste Robert de Traz propose la formule «l'Esprit de Genève» pour désigner les valeurs humanistes portées par le canton.

1929



1945

Création des Nations Unies, installation du Bureau des N. U. à Genève et création de la fondation Hans Wilsdorf du nom du président de Rolex.

Création du Haut Commissariat des Nations Unies pour les Réfugiés (HCR).

1959



2017

Création du Centre en Philanthropie de l'Université de Genève, interface entre la recherche universitaire et le secteur de la philanthropie.